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El senyor conseller de Sanitat:

En el MIR solamente tienen plaza unos pocos. Y lo que 
quiero decir es que nosotros defendemos que haya más 
plazas MIR, pero, sobre todo, que algo tan valioso como el 
MIR a nivel de formación especializada, que a nivel europeo 
está tan prestigiado, no se rompa, porque la sanidad no está 
ni para bulos ni para muros .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 88, formulada por el dipu-
tado Rafael Simó, del Grupo Parlamentario Socialista, al 
conseller de Sanidad, sobre las relaciones contractuales con 
la Generalitat valenciana de las empresas donde tiene o ha 
tenido participaciones el conseller, registro de entrada 2 .788 .

 
El senyor Simó Sancho:

Bona vesprada a totes i a tots, especialment als col·lectius 
que hui ens acompanyen, preocupats pel futur del projecte 
de l’Hospital de la Plana per la Casa de Parts .

Bon dia, senyor conseller .

Li demanem transparència i per això li preguntem: quines 
relacions contractuals amb la Generalitat valenciana han 
mantingut les empreses on vosté té o ha tingut participació?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Conseller .

 
El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días, señor Simó .

Mire, mis relaciones ninguna. Pero se lo voy a repetir, 
ninguna . Y le he dicho dos veces de forma oral que ninguna 
porque le he contestado dos veces de forma escrita, tanto 
en octubre como en enero, que ninguna, con lo cual, ya lleva 
cuatro. Y esto me sugiere que, o tiene usted una amnesia 
selectiva transitoria, que entiendo que no por su juventud y 
que aparentemente está muy bien de salud, o que su grupo 
parlamentario no se ha enterado que ya me habían hecho las 
preguntas y me la han vuelto a hacer .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el diputado Rafael Simón .

Cuando quiera .

El senyor Simó Sancho:

Gracias, señora presidenta .

Yo le quiero creer, señor conseller, de hecho, en este tema, 
sinceramente, le creo bastante. Pero entienda que exis-
ten ciertas dudas en ciertos temas cuando, si me permite la 
expresión, la principal «criptonita» de su gestión en estos 
primeros siete meses pues está siendo la participación y la 
transparencia, que la verdad es que podría mejorar bastante 
en este aspecto, y se lo voy a explicar .

La participación no está siendo su fuerte. Mire, los consejos 
de salud están donde habita el olvido, las comisiones de sani-
dad en estas Cortes pues llevamos una de contenido en siete 
meses, los alcaldes y las alcaldesas de los departamentos de 
salud en procesos de reversión tienen muy poca informa-
ción de cómo está el tema, si va a mutar el modelo, si se van 
a externalizar qué servicios y los sindicatos en siete meses 
le han hecho dos manifestaciones exigiendo que se cumplan 
los acuerdos ya firmados –de esto hemos hablado también 
muchas veces–, pero además también están asumiendo algu-
nos cambios, que le quiero comentar que no sé si nacen de 
la participación o no, como, por ejemplo, la inclusión de las 
entrevistas personales para las bolsas, que no sé si es espe-
cífico de Sanidad o va a ser para las bolsas de todas las conse-
llerias, que como mínimo es –ahora que está de moda en 
Castellón– poco estético o, por ejemplo, la doble vara de 
medir en la remuneración de la actividad extraordinaria, 
creando médicos de primera y de segunda categoría .

El tema de transparencia, la joya de la corona es publicar las 
listas de espera solo dos veces al año . Sería interesante ver 
cómo algunos miembros de su bancada –que justito ahora 
no está al que yo quería referirme, al señor Zaplana–, pues 
qué le parece que ahora se publiquen las listas de espera 
solo dos veces al año . Y resulta curioso cómo, yo que he 
intentado replicar alguna de las preguntas que en anterio-
res legislaturas se hicieron sobre este tema aquí, la Mesa me 
las ha vetado . Entendemos que esto es lo que hay, que nos 
tendremos que adaptar a esa censura a la oposición .

Pero es que, además, hay no pocos indicios que nos hacen 
ir con la mosca tras la oreja de la relación de su jefe Mazón 
–que la verdad es que agradezco que esté aquí– con las 
empresas . Porque, mire, recordemos aquel momento en el 
que nosotros les dijimos desde la bancada que había habido 
una visita del señor De Rosa al Palau de la Generalitat . Y 
mire qué dice el señor De Rosa públicamente, en una entre-
vista, el pasado mes de noviembre, sobre este tema –lo voy 
a leer textualmente–: «Lo primero que tenemos que decir 
es que fuimos llamados por el president de La Generalitat, 
Carlos Mazón, lo que hay que agradecer, está bien hablar 
siempre, nos explicó la problemática legal que había en el 
caso de Denia porque ya estaba iniciado el proceso y se 
habían emitido informes jurídicos por parte de la Abogacía y 
de la Intervención; hasta un diputado de Compromís había 
expuesto uno de esos informes en Les Corts –mi punto para 
el señor Esteve, eso lo digo yo, no lo dice el señor De Rosa–, 
era una situación que podía generar inseguridad jurídica y 
para el nuevo Gobierno era complicado detener la rever-
sión, pero nos explicó que la apuesta por el modelo de cola-
boración público-privada se mantenía y que la concesión de 
Elche iba a continuar. Tenemos que aceptarlo por pena para 
los ciudadanos y por los profesionales del Departamento de 
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Salud de Denia –esto yo no lo comparto tanto con el señor 
De Rosa– y ponernos a su disposición para que la transición 
sea lo más tranquila posible». Fin de la cita.

¿Quién se puede imaginar que esa reunión acabó así? Sin 
ningún acuerdo más, se darían un apretón de manos y todos 
contentos sin que pasara nada más . Yo creo que un poquito 
más de luz y taquígrafos sobre estas cuestiones nos vendría 
bien para todos, lo digo de verdad. Entienda, señor conseller, 
pues que hay gente que piensa, oye, si los HACLE se acaban 
privatizando, ¿quién va a llevar la gestión? ¿Esto va a ser a 
cambio de esa transición dulce, de esa tranquilidad? Hay 
dudas, ¿eh? Yo no digo que yo también no las tenga, que a lo 
mejor también las tengo un poco, y el tiempo dirá.

A cualquiera le puede pasar, además, que cuando está en 
la oposición pues le lleguen rumores de que si hay una lici-
tación en no sé qué departamento de salud y se ha presen-
tado solo una empresa o que estamos muy acostumbrados 
a que haya recursos al Tribunal Administrativo de Recursos 
Contractuales . Eso a cualquiera le puede pasar, porque quien 
no friega pues no rompe ningún plato, pero eso también nos 
sirve a nosotros para estar vigilantes en nuestra tarea de 
fiscalización que debemos tener.

Por eso yo le pido –y voy acabando ya, señor conseller–, le 
pido que coja la brocha y el bisturí, las dos cosas, de la parti-
cipación y de la transparencia para que la pase por toda su 
conselleria, señor Gómez, con más publicación de listas de 
espera, con más concreción en las respuestas parlamentarias .

Ya le he dicho que usted es más torero que el vicepresidente 
primero para contestar a las preguntas, y no nos acaba de 
gustar, y sobre todo con más luz y taquígrafos para que nadie 
sospeche de la gestión de esos más de ocho mil quinientos 
millones de euros de su conselleria. Despeje así, con más parti-
cipación y con más transparencia, cualquier tipo de duda.

Y, mientras tanto, le puedo asegurar –y ya acabo– a usted y a 
todo el mundo que desde la bancada socialista vamos a ejercer 
nuestras labores de fiscalización con toda la lealtad del mundo, 
pero también con toda la dedicación que merece esta situación .

Muchas gracias, señora presidenta . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el conseller de Sanidad .

El senyor conseller de Sanitat:

Señor Simó, creo que hoy acabamos inventar un nuevo 
modelo de técnica parlamentaria . O ha hecho usted una 
hipérbole dialéctica o ha venido a pillar, porque me pregunta 
por una cosa, que ya le había contestado, y me sale por otra . 
Lo que pasa es que, bien, como lo llevo aquí, porque yo ya lo 
sé, porque trabajo con esto todos los días, no se preocupe 
que le responderé .

Mire, la transparencia no es limpiar un cristal, porque uno 
puede limpiar mucho un cristal y resulta que el escaparate está 
hecho un desastre . La transparencia es limpiar el cristal, pero 
sobre todo es tener el escaparate bien limpio . Y eso es lo que 
hemos hecho nosotros desde que estamos aquí, rebajando las 
listas de espera, aumentando el tema de vacunación, haciendo 
una transición modélica, tomando decisiones, honestamente, 
que les está costando trabajo digerir, y es porque no se creen 
lo que les digo . Desde el primer día les dije que iba a trabajar 
con eficacia y eficiencia. Por eso no tengo que venir con todos 
esos papeles, porque lo que digo me lo creo, porque lo que 
digo me lo sé y porque lo que digo lo ejecuto .

Y la reversión de Dénia ha sido modélica, le cueste a quien le 
cueste y lo haga quien lo haga . No sé lo que diría el señor De 
Rosa, sé lo que viví . Y una cosa es decir y otra cosa es vivir . 
Huyan de cualquier tipo de sospecha, huyan de cualquier tipo 
de injerencia, no se queden en las hojas, cojan el rábano, y el 
rábano es que se ha producido la transparencia sin ningún 
tipo de problema.

Y antes comentaba en el pasillo, porque desde el 28 de 
agosto estamos hablando con los sindicatos, con Joan y con 
Verónica, me sé los nombres, porque hablo con ellos, cosa 
que jamás iban a ellos . Porque nosotros tomamos decisiones 
basadas en la eficacia, en la eficiencia, las aristas jurídicas, 
la seriedad de encuestas, y porque nosotros somos gente 
participativa, aun a pesar de lo que usted diga. Porque, con 
respecto a lo de las listas de espera, estamos haciendo lo 
que dice la ley, y la ley dice una vez cada seis meses . Porque 
yo no voy a luchar en debates estériles de números, porque 
no voy a luchar en debates estériles de tirar la pelota y 
esconder la mano . Voy a luchar en el debate por el cual estoy 
aquí, que es intentar mejorar la salud de los ciudadanos, y mi 
debate es el 52 % de listas de espera que hemos de bajar en 
prioridad 1 y mi debate es el hecho de que hemos vacunado 
a 1 .150 .000 personas de gripe, cuando el año pasado no 
se llegó a un 1 .100 .000 . Y mi debate es que hemos dado el 
92 % de cobertura en las residencias de tercera edad, mien-
tras que el año pasado no se llegó al 80 . Ese es mi debate . 
Mi debate no es, y le agradezco el tono, de verdad, pero mi 
debate no es tirar la pelota y esconder la mano, mi debate es 
decir las cosas y hacerlas, mi debate es tener mi escaparate 
limpio, mi debate es limpiar el cristal, lo que toca .

Lo dije mil veces . Nadie que no quiera hablar conmigo, nadie 
que diga que no quiere hablar conmigo, no es porque yo no 
lo reciba, es porque no quiere venir . Todos, absolutamente 
todos los sindicatos han pasado por allí, pero evidentemente 
que no tienen que montar movilizaciones, porque yo no voy 
a transigir con medidas electoralistas que se tomaron, como 
la de las 35 horas, sin ningún tipo de disponibilidad presu-
puestaria, porque tengo que equiparar los módulos comple-
mentarios para intentar equiparar el dinero, la hora, a los 
médicos de equipo de atención primaria con los especialis-
tas . En síntesis, porque tengo que hacer lo que toca en la 
Ley general de sanidad, ser universal, solidario y equitativo.

No pierdan ni un minuto en buscar transparencia, se la 
vamos a dar toda, absolutamente toda, y con total y abso-
luta normalidad . Y la prueba está ahí, diga lo que diga quien 
lo diga, porque es bastante fácil decir lo que se dice cuando 
resulta que una de las empresas que tenía o que uno de los 
negocios que tenían se han perdido . Con lo cual, quédese 
usted tranquilo, seguiremos con los consejos de salud, 
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seguiremos con nuestras reuniones . Y, por cierto, si tampoco 
les han informado, como me daba la sensación de que 
tampoco le habían informado antes de la pregunta, que sepa 
usted que la semana que viene, a petición propia, he pedido 
una Comisión de Sanidad para poder explicar con tranquili-
dad algunos temas . ¿De acuerdo?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Antes de pasar a la pregunta 124 quería avisarles que, 
después de sustanciar esa pregunta, que ya habrán pasado 
las dos, procederemos a la votación del decreto .

Seguimos ahora con la pregunta número 124, formulada por la 
diputada Mónica Álvaro, del Grupo Parlamentario Compromís, 
al conseller de Sanidad, sobre la Casa de Partos del Hospital 
Universitario de la Plana, registro de entrada 8 .565 .

Un segundo, un segundo .

La senyora Àlvaro Cerezo:

Gràcies, senyor conseller .

Quin és el futur immediat de la Casa de Naixements de l’Hos-
pital de La Plana? Que quin és el futur immediat de la Casa de 
Naixements de l’Hospital de La Plana? (Aplaudiments)

El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días, señora Àlvaro .

Es un placer para mí poder debatir con usted por primera vez 
–siempre con el señor Esteve, de su grupo .

Mire, el 20 de junio, cuando llegué a la conselleria, lo primero que 
tuvimos que hacer fue poner orden, poner orden en una serie 
de infraestructuras que estaban pendientes de hacer; gente que 
viva en Elche o en San Juan, en Onteniente, donde se hacían 
hospitales sin quirófanos . Poner orden donde hacíamos bloques 
quirúrgicos sin haber dispensado previamente el proyecto . Poner 
orden en Gandia. Tuve que poner en muchos sitios y cuando… 
Primero pones orden a las infraestructuras que estaban sin reali-
zar y, posteriormente, ubicas esas infraestructuras, en función de 
las prioridades, en función de la cartera de servicios . Y esto fue lo 
que hicimos y esto fue lo que hemos hecho con la casa de partos 
del Hospital de la Plana . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la ilustre diputada Mònica Àlvaro .

Cuando quiera .

La senyora Àlvaro Cerezo:

«Mi debate no es tirar la pelota», doncs, no s’ha notat, senyor 
conseller, no s’ha notat .

Mire, el que vosté ha dit avui no és el futur immediat, no és 
el futur immediat de la casa de parts. I aprofite, ara sí, per a 
saludar les associacions i comares que han vingut avui a estes 
Corts i altres tantes que esperen, com jo, hui, una resposta 
més concreta, que vosté encara té l’oportunitat de donar-
nos. Jo encara tinc fe. I want to believe, senyor conseller .

Mire, transparència . En octubre jo ja li vaig preguntar per 
què en la seua visita a la Plana no havia fet cap referència a 
la casa de naixements i vosté simplement em va contestar, 
en desembre, que el projecte ja s’havia licitat, però no quan 
havien d’adjudicar les obres . En novembre els pressupostos 
no contemplen cap partida per a la licitació de les obres. I en 
desembre vostés voten en contra de la nostra esmena per 
a demanar la continuació del projecte. Té preguntes meues 
pendents de contestar des de desembre . Transparència, 
senyor conseller .

I a la conselleria, al seu nom, han arribat cartes preguntant-li 
quin és el futur immediat de la casa de naixements de la Plana . 
I té cartes per respondre també, senyor conseller . Li han arri-
bat, al seu nom, cartes des d’El Parto es Nuestro, l’associa-
ció de comares valencianes, té cartes de FAME, de l’Asoci-
ación Nacional de Matronas, de Mametes, d’Amamanta, de 
Cecova, de Apilant, de Petra, d’IHAN UNICEF, d’Adonar, de 
la Coordinadora Feminista de Castelló i moltes altres que 
diuen coses com estes que li llegiré textualment: «Desde esta 
institución, hemos recibido numerosas consultas relativas al 
proyecto y la gran expectativa y necesidad de esta iniciativa 
en la Comunidad Valenciana que advierten de la falta de clari-
dad en el presupuesto para el 2024, lo cual pone en riesgo la 
visibilidad de este proyecto, recordando el compromiso previo 
de los distintos grupos políticos, incluido el suyo –sí, senyor 
conseller, inclòs el seu–, con esta iniciativa. Entendemos que 
el proyecto no es solo una inversión en salud, sino también 
bienestar social y económico de la Comunidad Valenciana . 
Matronas, obstetras y pediatras están profundamente 
comprometidos con el proyecto y esperamos que, como conse-
ller de Sanidad, usted también» i ho signa el Colegio General 
de Enfermería de España . Açò ho té vosté al seu despatx, espe-
rant contestació, senyor conseller .

I també hi ha un documental, que s’anomena Parir en el siglo 
xxi, que és sobre com és va gestionar el projecte de la casa 
de naixements de la Plana, que ha comprat Radiotelevisió 
Espanyola . I, abans d’entregar el documental, doncs, no 
saben què fer, si han de fondre a negre, com ja feren en l’an-
tiga radiotelevisió, i ficar un «lletreret» que diga, textual-
ment: «El gobierno del cambio del señor Mazón no quiso 
llevar a cabo este proyecto».

Senyor conseller, té un segon torn, un segon torn, i té tres 
opcions, a, b o c . Opció a: por pujar a dir-me que els meus s’ho 
han gastat tot, que no li han deixat un xavo . . ., jo el mantra ja 
me’l sé, però no oblide que els meus licitaren el projecte i se 
portava endavant .

Opció b: també pot pujar a dir-me que cal ficar coses en 
ordre, conforme ja ha fet, no?, i que esta iniciativa, doncs, 
haurà d’esperar . I, mire, les dones portem tota la vida donant 


